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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 03  – 23 de março de 2021 
 

Aos vinte e três dias do mês de março e dois mil e vinte um, terça-feira, às dezessete horas e cinco minutos, em 

primeira convocação, aconteceu a terceira reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Bombinhas – 

Comtur do ano de dois mil e vinte e um na modalidade on-line através da plataforma Skype, por meio de um link 

público com o nome ‘Reunião Comtur’ e o endereço eletrônico: https://join.skype.com/ReuniãoComtur. 

Decorridos alguns minutos, a medida em que as pessoas ingressaram na chamada, foi preciso alterar a plataforma 

para o Google Meet, pois o Skype não suportou o número de usuários presentes Participaram do encontro virtual 

os seguintes conselheiros, representante do poder público: Marcos Paulo Alves Moraes e Keli Regina Benvegnú 

(Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Nívea Maria da Silva Bucker e Gabriela Becker (Fundação 

Municipal de Cultura), Adrian Jan Screnski (Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente), Amauri Farias 

Neto e Gabriel Andrade Raiser (Secretaria de Planejamento e Regulação Urbana), Rogério Altair Pinheiro e 

Silviano Tolentino (Fundação Municipal de Esportes) e, representando a iniciativa privada e a sociedade civil 

organizada: Mario Martins de Paula e Diego de Souza Pinheiro (Hospedagem), Jaime Mendonça Sant´Ana Junior, 

Rodrigo Oliveira Aquino Chagas e Priscila Eskelsen (Comércio e Serviços), Andrea Paula Trapp Soares (Imobiliário 

e Construção Civil) e Luciana Fortuna Nunes (Sociedade Civil Organizada). Também estiveram presentes os 

vereadores José Antônio Olimpia, Tiago Antônio de Souza, Mauricio José Leal, Evandro Alcides da Silva, Isabela 

Camile da Silva, Leandro José dos Santos, André Luiz da Silva, Carlos André de Campos, além de Juliana Gadonski, 

Eclion Gomes e Adriana Rosa, que participaram como convidados. Na pauta do encontro estavam: definição do 

nome do projeto de adoção de áreas públicas, definição do calendário integrado para as ações de marketing, 

pontos de embarque e desembarque de passageiros, formação de uma comissão de trabalho e assuntos gerais. O 

presidente Mario iniciou a reunião dando as boas vindas e agradecendo a presença dos conselheiros e convidados. 

Em seguida, iniciou com o primeiro item da pauta, que é a escolha do nome do projeto de adoção de áreas públicas. 

Explicou que, além de embelezar a cidade, o projeto tem como objetivo dar agilidade na manutenção dos espaços, 

como, por exemplo, com a colocação de um parafuso, limpeza da área e corte de grama. O Vereador Maurício 

questionou se ao invés da adoção, não pensaram na possibilidade de comercialização destes espaços, para gerar 

recursos para o Fundo Municipal de Turismo, o que caberia na nova estrutura da Secretaria, pensada como 

autarquia e que deverá ser feita no próximo ano. A conselheira Priscila achou a ideia boa para o futuro e 

acrescentou que, neste primeiro momento, o Conselho pensou no que já é possível de ser executado através da 

assinatura de um termo, conforme previsto no Código de Posturas de Bombinhas. O presidente Mario completou, 

afirmando que a ideia é que alguns membros do conselho iniciem a redação do projeto, que deverá começar 

pequeno, dentro da realidade do que hoje é permitido e, que contemple algo como uma página e QR Code, para 

divulgação das iniciativas. Nesse sentido, executando o projeto neste primeiro ano, seria possível, através da 

página, gerar dados/números que poderão ser utilizados como referência para uma futura etapa, como a 

ampliação do projeto e a sugestão de comercialização dos espaços. Foram apresentados os nomes sugeridos para 

o projeto de adoção de áreas públicas: Revitaliza Bombinhas, Viva Bombinhas e Nossa Bombinhas. Uma das 

propostas é de que o nome Viva Bombinhas seja um programa, liderado pelo Conselho Municipal de Turismo, que 

abraçaria projetos menores, sendo um deles o de adoção de áreas públicas. A conselheira Nívea contribui com a 

discussão sugerindo que seja pensado algum tipo de incentivo para que as empresas privadas também possam 

revitalizar os seus espaços. A conselheira Andrea também contribuiu sugerindo que fosse criado algum tipo de 

concurso, visando apresentar resultados e dar reconhecimento às iniciativas, e, acrescentou mais uma sugestão 

na lista de nomes: Adote Bombinhas. Os conselheiros Keli, Gabriela e Amauri também se manifestaram a respeito 

do projeto, afirmando que as ideias deverão ser compiladas no projeto a ser apresentado e que agora é importante 

fazer a escolha do nome. Após a manifestação dos presentes, o nome escolhido foi Nossa Bombinhas, sendo que 

o Viva Bombinhas poderá ser utilizado futuramente, de acordo com as deliberações do Conselho. Na sequência, 
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iniciou o debate a respeito do calendário, com definição de temáticas mês a mês, sendo o período escolhido de 

maio a novembro. O presidente Mario compartilhou uma apresentação (documento está anexo à ata) com as 

sugestões feitas pelos conselheiros e lista de datas comemorativas. A proposta é a escolha de temas chave para 

que sejam feitas campanhas veiculadas pelo poder público e iniciativa privada simultaneamente e, que os aspectos 

culturais do município e outras atividades sejam agregadas em todos os momentos, com a contribuição do 

Conselho Municipal de Políticas Culturais. O conselheiro Diego acrescentou que o tem não precisa envolver a 

realização de um evento em especial, mas pode contemplar alguma intervenção pontual. O conselheiro Rogério 

afirmou que, quanto aos eventos esportivos, a realização da maioria deles depende da iniciativa privada e, que 

por conta dos recursos disponíveis e situação da pandemia, fica complicado estabelecer datas ou prever quando 

poderão acontecer efetivamente. O Mario acrescentou que o calendário pode contemplar eventos para serem 

realizados no próximo ano. O vereador Evandro afirmou que a retomada da Festa do Pescador é importante e é 

uma reivindicação da comunidade. O pedido foi reforçado pelo vereador Carlos Eduardo, inclusive com a 

lembrança da corrida de embarcação a motor, que tradicionalmente integra a programação do evento. A Nívea 

acrescentou a questão de outros eventos que envolvem a pesca: o Saragaço e a Festa da Tainha da Apae, ambos 

no mês de julho. A vereadora Isabela falou das atividades envolvidas no Saragaço e esclareceu que há um 

combinado entre os organizadores da gincana e a Apae quanto à data: a Festa da Tainha em Porto Belo acontece 

na segunda semana de julho e o Saragaço, na semana seguinte (terceira semana de julho). A vereadora Isabela e 

a Nívea também lembraram da Festa do Marisco, com diversos pratos tradicionais da gastronomia local, como o 

lambe lambe (arroz preparado junto com mariscos na casca), que costumava acontecer logo após o carnaval, 

estendendo a permanência na cidade dos turistas que vinham pela folia. Após os conselheiros relembrarem do 

histórico das festas, com as diversas mudanças de data com o passar dos anos, ficou definido que, assim que for 

possível a realização deste tipo de evento, a Festa do Pescador deverá acontecer no mês de setembro, enquanto 

em julho seguem a Festa da Tainha e o Saragaço. Ficou combinado, então, que os temas mensais serão: maio - 

maio dax tainha, junho - o amor está no mar, julho - férias em Bombinhas, agosto - folclore, setembro - festival da 

primavera, outubro - outubro da natureza (família + esporte + ecoturismo). A Nívea acrescentou que, dentro da 

proposta de valorização da gastronomia local, é importante considerar os Engenhos de Farinha, sendo que as 

farinhadas acontecem de maio a agosto, e as do mês de maio costumam ser as melhores. Assim, os festivais 

gastronômicos que tiverem a tainha, podem contemplar também a farinha. Também lembrou que o tema é sub 

explorado pelos estabelecimentos gastronômicos da cidade e que a Secretaria de Turismo tem bastante 

dificuldade na sensibilização e engajamento do setor. A vereadora Isabela compartilhou alguns exemplos de como 

o Saragaço conseguiu mobilizar o trade, com bandeirinha e placa e, que alguns estabelecimentos seguem 

comercializando produtos com a identidade local, como o pão por Deus. Com os temas definidos, agora o Conselho 

deverá trabalhar na organização das ações e atividades relacionadas em cada período. Futuramente deverá ser 

pensado no mês de novembro, com sugestão do vereador Evandro para inserção do terno de reis, e na data de 

realização da Festa do Marisco. A seguir, o tema do embarque e desembarque de passageiros foi abordado, pois 

a demanda foi feita na semana anterior pelo setor das Agências de Turismo. O grupo de empresários encaminhou 

ao Departamento Municipal de Trânsito - Demutran o pedido para a manutenção dos pontos já existentes (pontos 

reivindicados pela gestão anterior do Conselho de Turismo) e ampliação com a demarcação de novos pontos em 

locais de grande demanda. O Secretário Marcos afirmou que é preciso aguardar retorno do Demutram sobre a 

viabilidade e impeditivos no atendimento à demanda, uma vez que também foi solicitado o uso de vagas de táxi 

que hoje são subutilizadas e o aproveitamento por outros tipos de veículos, como ubers e carros executivos. Com 

a resposta, será possível trabalhar com o Legislativo para fazer eventuais mudanças legais para que a proposta 

avance. Na sequência, foi abordado o tema da formação de uma comissão de trabalho. O Marcos informou que a 

ideia é montar uma comissão com os vereadores, para que sejam discutidos previamente as demandas do setor, 

uma vez que são necessárias diversas alterações na legislação este ano. É ano de renovação dos prestadores de 
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serviços de praia e ambulantes e diversos são os pontos a serem melhorados. O conselheiro Rodrigo relatou um 

fato ocorrido com seus clientes no mês de março, que não encontraram o serviço de locação de cadeira porque 

os prestadores já não estão na praia, além de os banheiros dos quiosques estarem fechados. Acrescentou que é 

importante que estejam na praia durante o ano todo, da mesma forma que os banheiros devem permanecer 

abertos. A vereadora Isabela explanou sobre a dificuldade do trabalho das comissões parlamentares, pois muitas 

vezes os vereadores faltam e as discussões não podem ocorrer. A proposta é que participem os vereadores que 

realmente tenham interesse e que, um representante do Comtur possa acompanhar. O Secretário Marcos afirmou 

que os banheiros serão independentes dos quiosques na próxima temporada e ficou responsável por verificar o 

regimento e a forma de formação desta comissão junto à Câmara de Vereadores. Passando para os assuntos gerais, 

ele lembrou do processo de recategorização da Reserva Biológica Marinha do Arvoredo e sugeriu que todos usem 

a hashtag #recategorizaArvoredo, pois o processo está nas mãos da Comissão de Meio Ambiente, conduzida 

atualmente pelo deputado Darci de Matos, com boas perspectivas de avanço e com desfecho favorável nos 

próximos meses. Como o Ministro do Turismo estará na cidade em abril para a inauguração da passarela do Ribeiro, 

a ideia é sensibilizá-lo para a causa, de maneira que ele sinta que a cidade abraça a recategorização. Ficou 

combinado que a Secretaria de Turismo disponibilizará texto e imagem para que o trade possa utilizar junto com 

a #recategorizaArvoredo. Em seguida, a Keli informou que será providenciada a substituição dos membros do 

segmento da Gastronomia, pois não estão participando das reuniões do Conselho. Por fim, foram aprovadas as 

atas das duas reuniões anteriores e confirmado o dia vinte de abril para a realização do próximo encontro, que, se 

a pandemia permitir, será de forma presencial. O presidente Mario agradeceu a participação e contribuição de 

todos e se mostrou muito feliz com o engajamento e número recorde de participantes. Nada mais havendo a tratar, 

deu-se por encerrada a reunião às dezenove horas e trinta e nove minutos, sendo a ata lavrada por mim, Keli 

Regina Benvegnú. Após leitura e aprovação, será assinada pelos conselheiros participantes. Bombinhas, vinte e 

três de março de dois mil e vinte e um. 

 

Adrian Jan Screnski………………………………………………………………………………………………………………………….………..……….. 

Amauri Farias Ramos Neto………………………………………………………………………………………………………………………..………… 
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Jaime Mendonça Sant´Ana Junior.............................................................................................................................. 
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Rodrigo Oliveira Aquino Chagas ................................................................................................................................. 

Rogério Altair Pinheiro……………………………………………………………………………………………………………………………………..…... 

Silviano Tolentino………………………………………………………………………………………………………………………………………….…….... 
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Registros da reunião on-line: 
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